

duire en tenant l'intestin libre ; ils empêchent la formation des brides adhésives.

Ces avantages sont-ils supérieurs à ceux du traitement opiacé ? Cela semble probable. La décongestion des vaisseaux intestinaux doit jouer ici un rôle prépondérant, et il est à remarquer que cette congestion est plutôt entretenue, sinon augmentée, par l'opium. La purgation par les salins ne doit pas être poussée au point de provoquer de violents mouvements intestinaux, lesquels auraient pour inconvénient principal d'augmenter l'intensité des douleurs, mais d'un autre côté il ne faut pas à l'intestin un repos parfait, vu la tendance aux adhérences.

Les résultats du traitement de la péritonite par les purgatifs salins ont été principalement observés dans les cas de péritonite traumatique à la suite d'opérations chirurgicales, et l'on a pu constater ce fait, très important, que c'est au début de la péritonite que les salins produisent les meilleurs effets. Le traitement est employé tous les jours par Lawson Tait, Price (de Philadelphie) Penrose, Battley, Bedford, Goodell, et avec un succès tel que l'on peut se demander, avec raison, si le traitement par l'opium ne va pas bientôt cesser d'exister.

CHRONIQUE ET NOUVELLES SCIENTIFIQUES.

On a enfin commencé les travaux de construction du *Royal Victoria Hospital*. L'édifice coûtera environ un demi million de dollars (deux millions cinq cent mille francs.) L'amalgamation du *Royal Victoria* avec le *Montreal General Hospital* ne constitue plus, paraît-il, qu'une question de temps, et a été virtuellement résolue.

Le *Journal of the American Medical Association* a publié un tirage supplémentaire de 75,000 exemplaires de son numéro du 25 mai 1889. Cette livraison est particulièrement intéressante par le fait qu'elle contient, sous forme de tableau, une liste de toutes les écoles de médecine des États-Unis et du Canada avec la date de leur fondation et les conditions d'entrée, programmes, etc. A part quelques erreurs, de peu d'importance au fond, ce tableau est suffisamment exact. Le même numéro contient aussi une description—illustrée—de la ville de New-Port, où l'*Association Médicale Américaine* s'est réunie les 25, 26, 27 et 28 juin dernier.

Université McGill.—Le *Montreal Medical Journal* nous informe que M. le docteur Geo. Ross est passé de la chaire de clinique interne à celle de pathologie interne, laissée vacante par la mort du Dr Howard, et que M. le docteur R. L. MacDonnell a été nommé professeur de clinique interne.